
用吴金贵自
己的话说，就是

“很长时间没有
像今天这么激动
过了”。

“按理说，对
于我这个年龄的
人来讲，见过的
和经历过的太多
了，但是今天面
对这么多一直以
来关心和帮助着
申花的人，真的
是挺感慨的。”作
为 申 花 队 主 教
练，吴金贵在参
加 12日下午的球
队新赛季出征仪
式并且代表球队
上台讲话时，并
没有拿讲话稿，
因为他说出的那
一番话，一直都
在他的心里：“我
也一直都跟我们
的队员讲，申花
走到今天太不容
易了，当中凝结
了 多 少 人 的 心
血，所以你们一
定要珍惜来之不
易的踢球机会，
用你们的努力和
表现回报球队，
回报这座城市。”
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对话金贵·感慨申花“重生”，很久没那么激动了

“第一场比赛会很难打”

“晏新力伤病恢复乐观”
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“这里有梦，这里有光荣。”挂在上海体育场内场的
这句标语，仿佛将人瞬间带回1998年。那一年，申花的
主场正是上海体育场，这片球场曾经见证申花队史第一
个足协杯冠军的诞生。

时隔 25年，这支球队回到了当初梦开始的地方。
2023年，上海体育场再一次成为上海申花的主场，球队
2023赛季出征仪式在这里举行。

专题撰稿 本报记者 丁梦婕

上海申花足球俱乐部党支部书
记、董事长、总经理谷际庆在出征仪
式上致辞。球队主教练吴金贵和球
员代表吴曦登台作新赛季展望。球
队领队毛毅军代表全队宣读《申花俱
乐部行业廉洁自律倡议书》，相关领
导为特邀行业代表颁发“申花俱乐部
监督员”聘书。本赛季新晋加盟申花
的七名新援一同登场亮相。

“过去的几个月，对每一位关心申
花的人来说都是一种煎熬。”谷际庆表
示，在各方的关心、支持、指导、坚守和
通力协作下，俱乐部股权改革工作得
以积极推动，股改取得阶段性成果，

“无论对俱乐部，还是对久事的整体布
局来说，不是终点，而是新的开始。”

“今年是申花俱乐部30周年，也
是中国职业联赛20周年。我们更是
经过三年的苦苦等待，能够重新回到
广大球迷面前，聆听排山倒海的欢呼
声。今年我们迎来了新的主场，久事
旗下的上海体育场，这满眼的绿色和
蓝色，有神奇的魔力，让每一位走进
球场的人无比兴奋。在座的球员们
都迫不及待地希望在这座世界水平
的专业足球场展现球技。”

谷际庆特别指出：“不可否认，中国
足球当前处于困境之中，需要我们每一
位从业人员为自己深爱的足球运动付
出更为艰辛的努力。作为一家有30年
历史的老牌俱乐部，我们更有义务为
净化中国足球环境，提升中国足球形
象，打造干净、纯粹、健康可持续的足球
发展环境，作出表率、贡献力量！”

出征仪式上，七名新援特谢拉、阿

马杜、马莱莱、晏新力、鲍亚雄、崔麟和
张威一同亮相。在转会窗口关闭前的
最后时刻，申花仍在积极运作戴伟浚
的加盟，但深足始终没有在转会费上
松口，最终拒绝放人，由此戴伟浚与申
花擦肩而过。至此，申花的阵容拼图
宣告完成，新赛季一线队报满35人。

这份全新的名单中包含五名符
合报名规则、出自本俱乐部青训体系
的U21球员刘宇杰、余航、王俊镪、和
必臻、王垄啸；五名外援分别是马莱
莱、特谢拉、阿马杜、晏新力和巴索
戈，其中特谢拉将身披10号战袍；门
将位置上共有四人，分别是马镇、鲍
亚雄、薛庆浩、周正凯；本土球员中，
除了张威、崔麟和鲍亚雄和五名符合
U21报名规则的小将是新面孔之外，
出生于2001年的齐龙、费尔南多首次
进入一线队名单，徐皓阳、徐友刚两
人是结束租借期回归的球员。

“我们有义务净化
中国足球的发展环境”

吴曦：终于回到主场了
对于新赛季，吴金贵说道：“申花能

够获得这样的重生，我们所有人都是心
怀感恩的。大家都清楚，申花经历了很
多不易，但是各种风风雨雨我们都经
历过了，再困难的日子我们也熬过来
了。终于，在久事集团的支持下，在上
海市政府的领导下，我们得到了重新期
待的机会，我们球队里所有人都非常
期待2023年中超联赛的到来。”

全新启航的申花将于本周日坐镇
新主场上海体育场，迎战新赛季的首
个对手山东泰山队。“第一场比赛就碰
到争冠的球队，比赛会非常困难，但我
们会全力以赴。再美好的语言，再美
好的决心，都比不过在场上的全力以
赴。”吴金贵表示，“新赛季，新征程，我
们提出了新的口号，‘永远拼搏，永不
放弃’。我们一定要打出新的精神面
貌，创造更好的成绩，让球迷满意。”

新赛季，吴曦将改穿15号球衣并
戴上队长袖标。联赛如今恢复主客场
制，新赛季的首场比赛也被赋予了更
多的意义，“时隔三年我们终于回到了
自己的主场，与球迷朋友们一起并肩
作战。通过俱乐部领导和教练组的共
同努力，新赛季我们的人员有所补充，
后期保障工作也趋于完善，这些也使
得我们的信心倍增，我们所有球员也
会在教练组带领下刻苦积极训练，力
争新赛季取得好的成绩，为广大球迷
奉献更多精彩比赛。”

谈到备战情况时，吴曦表示，“全
队正在吴指导的带领下积极备战，这
几天会进行针对性地部署。这是联赛
回归主客场后的第一个主场比赛，时
隔三年能重新拥有球迷的呐喊助威，
球员注意力会更集中，我们将为大家
奉献一场精彩的比赛。”预测首发(4-2-3-1)
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东方体育：今天你说了一句“走进
上海体育场，热血沸腾”，为什么会这么
说？

吴金贵：没有经历过申花队之前的
苦，没有感受过申花队之前的难，也就
体会不到“重生”这两个字对申花意味
着什么，所以我的感慨可能也就更深一
些。另外，从球队的角度来讲，经过整
个冬歇期的备战之后，战斗马上就要打
响了，大家都在等待这一天的到来，全
队上下都很期待新赛季的开幕。

东方体育：从球队的角度来看，已
经为新赛季做好准备了吗？

吴金贵：年初打完足协杯的比赛之
后，包括新的投资人还有教练组和队
员，就已经开始为新赛季做准备了，当
中虽然遇到了一些困难，但是在上海
市领导、久事集团和社会各界的帮助
支持下，给了我们重生，申花队能够继
续站在中超联赛的舞台上，真的很不
容易，所以我们一直要求队员要珍惜
每一次的训练和比赛机会，争取每天
都能有一些收获，这样的收获积累起
来之后，球员个人才能进步，球队的整

体实力才能提升。
东方体育：备战期

间最大的难题，应该就
是国字号球队集训造成
的人员不整？

吴金贵：作为我们
来讲，肯定要积极去面
对这样一种现状，一方
面及时了解掌握这些队
员的情况，另一方面也
从梯队抽调了部分年轻
队员，用一线队的标准
来要求他们，帮助他们
提高自己，从整个球队
发展的角度来讲，也是
很有必要的。当然因为
（国字号）队员回来得比
较晚，球队又有一些新
的内外援到来，教练组
的打法和要求也有一些
变化，磨合方面确实会
有一些影响，但是好在
我们的队员非常努力，
每个人都在尽全力进行
调整，相信球队会以全
新的面貌出现在今年的

赛场上。
东方体育：申花队今年引进的几名

外援都很有针对性。
吴金贵：确实都在我们需要的位置

上。右后卫我们补充了晏新力，目前
来看他的能力很全面；后腰阿马杜目
前情况比较特殊，但是从履历和过往
的比赛来看还是有优势的，而且他本
人也非常努力；锋线上的马莱莱特点
比较突出，有速度和向前推进的能力，
攻防两端也比较平衡；特谢拉能够串
联起中前场的进攻并且主罚任意球，
属于典型的10号球员。

东方体育：说到晏新力，外界都很
关心他能否赶上与山东泰山队的新赛
季第一场联赛。

吴金贵：晏新力是在球队去温州比
赛期间受伤的，他也一直在积极进行恢
复，目前来看情况还不错，应该没有太
大影响，但是能不能参加比赛，具体还
要看医务组的意见，我们也会做好应对
各种可能的准备。

东方体育：第一场比赛就要碰山东
泰山，第四轮又将迎来德比，这样的魔
鬼赛程，会给球队带来额外的压力吗？

吴金贵：泰山队是公认的夺冠热
门，虽然超级杯赛输给了武汉三镇，但
是他们在联赛中的技战术打法并没有
完全发挥出来，相信他们也会做出一些
调整，所以这场比赛一定会很难打。对
我们来讲，第一场就打这样一支老牌强
队，肯定困难很大，但比赛就是这样，比
如说去年，比我们强的球队太多了，但
我们就是一场一场去拼，一分钟一分钟
去拼，全力以赴做好每一次防守，抓好
每一次进攻机会，也许最后就能得到我
们想要的结果。今年我们队里年轻队
员比较多，带来更多激情和活力的同
时，可能也需要几场比赛的时间，从状
态到心理方面才能稳定下来，所以我们
也要从各个方面进行准备，争取把更多
的细节做好，为比赛做好准备。至于压
力，其实这是一个老生常谈的话题，相
信我们的队员都能够正确面对，把注意
力全都放在比赛上面，为大家奉献一场
精彩的比赛。虽然第一场比赛对我们
来讲非常困难，但我们会全力以赴，永
远拼搏，永不放弃，同时也希望在新赛
季和新征程中，打出新的精神面貌，在
新主场创造更好的成绩。


